



Universidad del Sureste

Escuela de Medicina

Título del trabajo:

Ensayo

Nombre del alumno: Ricardo de Jesús Aguilar Felipe

Nombre de la asignatura: Taller del Emprendedor

Semestre y grupo: 7mo semestre grupo "A"

Nombre del profesor: Lic. Myreille Eréndira Rodríguez

Lugar y fecha

Comitán de Domínguez, Chiapas a 12 de Septiembre de 2020

INTRODUCCIÓN

El presente trabajo se trata de un ensayo de los temas vistos en la materia de taller del emprendedor, en el cual el aprendizaje fue demasiado, ya que desde el principio se nos hizo muy entendible las diferencias de un emprendedor y un empresario, ya que sí existen muchas diferencias, puesto que como veremos más adelante, el empresario es toda aquella persona que dispone de empresas para llevar a cabo un proyecto, y de esta manera poder tener ingresos; en cambio un emprendedor es una persona que tiene la capacidad de emprender algo, ya sea un mismo negocio, un proyecto, un trayecto de caminata, etc. no siempre tiene ganancias, además el emprendedor se caracteriza por su capacidad para crear e innovar; es decir, salen de la costumbre y hacen cosas diferentes para mejorar lo existente.

Así también veremos un tema importante muy importante como lo es describir lo que es un plan de negocios, y este es una serie de pasos para la concepción y el desarrollo de un proyecto, además de que suele funcionar como un sistema de planeación para alcanzar metas determinadas, en pocas palabras un plan de negocios nos sirve para observar a futuro el éxito de un proyecto (negocio), en el que será necesario observar todos los pros y los contras que establecer una empresa traerá consigo.

DESARROLLO

Empezaremos viendo más a fondo las grandes diferencias que radica entre un empresario y un emprendedor, pero para ello veremos primeramente lo que es emprender, como tal este término hace referencia a una serie de características que hacen actuar a una persona de una manera determinada y le permiten hacer y mostrar ciertas competencias para visualizar, definir y alcanzar objetivos. El emprender es más que una simple acción como se pudiera uno imaginar, ya que el hecho de querer emprender requiere de ciertas y muy variantes cualidades que una persona debe de tener, ya que esta persona debe de tener una gran capacidad de resolución de problemas, mucha actitud, positivismo, capacidad de observar las grandes cualidades y deficiencias que hay dentro de sus integrantes de trabajo. Así también veremos que un emprendedor se caracteriza por su capacidad para crear algo innovador dentro de su área laboral, o social y toda la gente que le rodea, es decir, que estas personas salen de las costumbres o por así también decirlo, salen de lo que es común para lograr hacer cosas diferentes para así mejorar lo que ya existe en el presente. Las características de este incluyen varios factores motivacionales, características personales, características físicas, características intelectuales y competencias generales.

Un emprendedor no solo cuenta con una serie de atributos, sino que sabe aprovecharlos al máximo, es decir que, explota estas cualidades en todo lo que se puede ya que de esta forma puede adquirir lo que realmente va utilizar en su puesto de emprendedor, sacándole el máximo jugo posible a sus conocimientos y capacidades que muchas de ellas son natas para lo cual se le hará mucho más sencillo llevarlas a la práctica. Podemos describir ciertas características que hacen a una persona un emprendedor: tiene la capacidad de creación, administración general, pensamientos innovadores, capacidad de aceptación de riesgo, un mejor desempeño, es trabajador, muy optimista, y tiene la capacidad de orientación a la excelencia.

Un emprendedor de acuerdo a sus características, se pueden encontrar de acuerdo a su personalidad, según la razón por la que desean emprender, así también se clasifican según el tipo de empresa que buscan desarrollar.

El emprendedor de acuerdo a su personalidad podemos encontrar el administrativo que es aquel que hace uso de la investigación y del desarrollo para generar nuevas y mejores formas de hacer las cosas, es una persona que detecta una oportunidad la analiza, la estudia y proyecta su plan de negocios para crear una organización.

También encontramos al emprendedor oportunista, este es el que busca constantemente las oportunidades y se mantiene alerta ante las posibilidades que lo rodean. El oportunista corresponde a la parte especulativa del emprendedor interno que todos tenemos. Es esa parte de nuestros seres que quiere estar en el momento y lugar indicado, aprovechando el tiempo para ganar cuánto dinero sea posible.

También encontramos al emprendedor adquisitivo, este se caracteriza con que mantiene en continua innovación, la cual le permite crecer y mejorar lo que hace, sobretodo en varias áreas en la que el emprendedor adquisitivo se desarrolla.

El emprendedor incubador se caracteriza que en su afán por crecer y buscar oportunidades y por preferir la autonomía, crea unidades independientes que al final se convierten en negocios nuevos, incluso a partir de alguno ya existente.

Y por último el emprendedor imitador, este genera sus procesos de innovación a partir de elementos básicos ya existentes, mediante la mejora de ellos, este tiene ciertas características adicionales como la necesidad de logro, la necesidad de poder, pero la primera es la más importante, la que determina sus actitudes y actuaciones.

En cuanto a la forma de clasificar al emprendedor según la razón por la que emprenden: por aprovechar una oportunidad, ya que encuentran la necesidad insatisfecha o un nicho

de mercado desatendido, o porque tiene una buena idea y desean desarrollarla por el gusto de verla realidad, es decir, que como decimos coloquialmente, en cuanto se presenta una oportunidad hay que aprovecharla, prácticamente esto es lo que hace este tipo de emprendedor, que cuando ve la oportunidad no lo piensa dos veces y realiza lo que piensa. Así también está el que emprende por necesidad o porque el emprendedor se encuentra en una situación desfavorable, es el caso de una persona que esté desempleada, ya sea porque fue despedido de su trabajo o porque ha decidido independizarse para poder implantar su propio negocio, es el caso de muchas personas, que por ejemplo trabajan en un taller mecánico por mucho tiempo, pero después de que han adquirido los conocimientos necesarios para poder arreglar un coche, se independizan y ponen su propio negocio, y llega el caso en que no solo conoce de mecánica, si no que a veces, ingresa a algún taller eléctrico, sucede lo mismo, aprende de compostura eléctrica automotriz, y ahora pone su taller mecánico y eléctrico y viene a ser mejor que sus dos “maestros”.

Los emprendedores según el tipo de empresa que desarrollan se clasifican así: el emprendedor social, que es aquel que busca, a través de su creatividad, entusiasmo y trabajo, producir un cambio social en beneficio de un sector de la población, en general lo hace sin tener fines de lucro, dentro de este tipo de emprendedor, puedo hacer mención a mi compañera Nancy, quien es presidenta de la asociación manos solidarias, que tiene el objetivo de beneficiar al mayor número de personas dentro y fuera de la ciudad, sin ningún fin lucrativo. El emprendedor que busca destacar en cierta área y ser modelo para otros. Si el individuo emprende dentro de una empresa que no es la suya se le llama emprendedor interno, y si lo hace en su propio negocio con fines de lucro es un emprendedor externo, puede comenzar desde cero, adquirir una empresa ya existente o comprar una franquicia, fabricar productos, ofrecer servicios o solo comercializar de forma diferente a la tradicional un producto que ya existe.

Otra definición muy importante a tratar en este ensayo es el de la creatividad, que viene del griego: dar origen a algo nuevo, es un proceso mental consiste en la capacidad para dar existencia a algo nuevo, diferente, único y original. También se puede definir como un estilo de actuar y de pensar que tiene nuestro cerebro que tiene la finalidad de procesar la información y manifestarse mediante la producción de situaciones, ideas u objetivos innovadores que puedan, de alguna manera, trascender o transformar la realidad presente del individuo. La creatividad yo la interpreto como una de las características más importantes de todo emprendedor, siempre debe de ser algo creativo e innovador, sobretodo dentro de una sociedad la cual será el objetivo blanco para poder implementar un trabajo, si en un lugar muy caluroso no hay tiendas de aire acondicionado y a un

emprendedor creativo se le ocurre poner una tienda de climas y además barato, tiene 100% asegurado que es empresa tendrá éxito, ya que es una necesidad básica de ese lugar.

Existen diferentes tipos de creatividad, como lo es la científica, que se basa en la reestructuración y el descubrimiento científico, y la artística, la cual se aplica a las artes.

CONCLUSIÓN

Ahora viéndolo completamente, podemos ver que el emprendedor tiene muchísimas características, este desde mi punto de vista es mucho mejor ya que siempre lleva acabo todo lo necesario para poder emprender algo, siempre es de acuerdo a sus capacidades personales, y como llegue a mencionar, las características natas, siempre surge de él la necesidad de emprender algo, muchas veces es sin fines de lucro.

La creatividad será una de las características más importantes del emprendedor, siempre será muy bueno la innovación y la resolución de problemas para alcanzar el éxito dentro de una empresa, el cumplir o satisfacer las necesidades de una población es igual a tener garantía de éxito.